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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Realizado o Primeiro Fórum
Regional da Juventude em Monte Mor

Na manhã desta terça-fei-
ra (28), no Centro Cultural Jo-
aquinzão ,aconteceu a Ceri-
mônia do 1º Fórum Regional
da Juventude. A iniciativa vem
do governo do estado de São
Paulo, da reformulação do
Conselho Estadual da Juven-
tude, da criação dos Conse-
lhos Regionais de Juventude,
do Plano Estadual da Juventu-
de e do Fundo Estadual da
Juventude. Foi destacado a
importância da participação

de uma juventude forte e atu-
ante, que pense na democra-
cia, nas políticas públicas e
suas ações, na educação, no
esporte, no lazer e na cultura.
Que almeja a garantia de um
futuro melhor, pensando no
país, nos estados e, de forma
mais específica e pontual, nos
municípios, onde as coisas de
fato acontecem ou deixam de
acontecer.

Também foi discursado
sobre a importancia do enga-

jamento dos jovens de Monte
Mor, da nossa região, do esta-
do e do todo o país, na políti-
ca, na discussão de políticas
públicas de juventude e tam-
bém nas políticas públicas que
digam respeito a questões ur-
gentes e de importância para
todos, como o meio ambien-
te, a segurança, a educação,
a democracia, o trabalho, a
cidadania, a igualdade, a
luta pelo fim das múltiplas
e diversas formas de dis-

criminações e também a
luta antirracista. Lembra-
ram também que há a ne-
cessidade de uma consci-
entização de união pelo fu-
turo de todos.

Estiveram presentes na
cerimônia o Presidente do
Conselho das Juventude do
Estado de São Paulo, Juliano
Borges, o secretário de Gabi-
nete, Ricardo Bizetto, a Secre-
tária de Finanças, Silvana Za-
netti, o Secretário de Espor-

tes, João Vitor Muro, o Secre-
tário de Segurança, Adriano
Serra, o Secretário de Desen-
volvimento, Ronaldo Gomes, o
Secretário de Defesa Civil, Van-
duir Moitinho, o Secretário de
Administração, Carlos Queiroz,
o Secretário de Relações Ins-
titucionais, Dejan Garcia, o Pre-
sidente da Câmara, Altran, os
vereadores de Monte Mor, Ale-
xandre Pinheiro, Andrea Gar-
cia, a Secretária de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social

de Serra Negra, Daniela Pachi-
oni, a vereadora de Serra Ne-
gra, Ana Beatriz Scachetti e a
vereadora de Amparo, Alice
Veríssimo. O diretor da ETEC
Márcio Bredariol, o diretor da
Escola Sproesser Elton Soares,
e a vice diretora da escola Cô-
nego Cyriaco Scaranello Pires,
Cristiane Roberta de Lima San-
tana, também compareceram e
levaram alunos das respectivas
escolas, num total de aproxi-
madamente 250 pessoas.

Homenagem marca inauguração do
Novo Paço Municipal de Hortolândia
A Prefeitura de Hortolân-

dia inaugurou, nesta quarta-
feira (29/05), o Palácio dos
Migrantes "Paço Municipal Pre-
feito Angelo Augusto Perugi-
ni". A solenidade de descer-
ramento da placa de inaugu-
ração reuniu cerca de 1.000
pessoas na nova Sede do Po-
der Executivo Municipal, loca-
lizada na região do Jd. Novo
Ângulo. O evento encerrou as
comemorações pelo aniversá-
rio de 33 anos da emancipa-
ção política de Hortolândia.

Em uma estrutura especial-
mente montada na parte exter-
na, próxima ao estacionamento
que abriga uma das usinas foto-
voltaicas, integrantes do Progra-
ma de Eficiência Energética mu-
nicipal, o público pôde prestigiar
a cerimônia de inauguração do
Novo Paço Municipal.

A solenidade contou com
a presença de munícipes e
autoridades dos Poderes Exe-
cutivo, Legislativo e Judiciário,
entre os quais o presidente da
Caixa Econômica Federal, Car-
los Antônio Vieira Fernandes,
o deputado federal, Carlos Za-
rattini, a Juíza Diretora do Fó-
rum da Comarca de Hortolân-
dia, Drª Juliana Ibrahim Gui-
rao Kapor, o presidente da Câ-
mara Municipal, Edivaldo Araú-
jo, vereadores, secretários mu-

nicipais, líderes eclesiásticos e de
diferentes denominações religiosas
e o prefeito de Hortolândia, José
Nazareno Zezé Gomes.

Para o prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno Zezé
Gomes, a inauguração da nova
sede do Executivo Municipal
trará benefícios aos munícipes,
ao centralizar a oferta dos ser-
viços públicos. "Este Paço Mu-
nicipal, o Palácio dos Migran-
tes, é um símbolo de cidada-
nia, dignidade e responsabili-
dade. Hortolândia, que comple-
tou 33 anos neste mês, não
poderia continuar pagando alu-
guel. Antes de construir este
Paço, nós tivemos que resol-
ver muitas outras obras, que
foram prioridade. Hoje, anun-
ciamos que temos uma casa
própria e os munícipes podem,
finalmente, falar que Hortolân-
dia tem um Paço Municipal,
que, sem dúvidas, vai melho-
rar o atendimento à popula-
ção", declarou Zezé Gomes, ao
relembrar que o empreendi-
mento resultará em uma eco-
nomia de R$ 12 milhões ao ano
ao erário municipal, já que a
Prefeitura deixará de pagar alu-
guel e não terá gastos com a
geração de energia elétrica.

Projetado arquitetonica-
mente sob as formas da letra
"H', em alusão a inicial de "Hor-

tolândia", o Novo Paço Munici-
pal contará com espaços inter-
nos mais amplos e modernos
que reunirão todas as secreta-
rias e departamentos do funci-
onalismo público municipal. O
prédio contará com aparatos de
segurança inteligentes com a ins-
talação de câmeras de seguran-
ça nas áreas internas e externas
do Paço, além de sistema de re-
conhecimento facial e de leitura
de placas de veículos.

"De forma muito simbóli-
ca, poucas vezes tive a opor-
tunidade de presenciar uma
plateia tão afinada e conhece-
dora do hino municipal. Eu fi-
quei impressionado com o
amor e carinho da população
com a cidade. Fica o reconhe-
cimento a esta obra, que traz
o conceito da sustentabilidade.
Quando soubemos da econo-
mia que este Paço vai gerar
na questão energética, fica-
mos muito impressionados.
Seria muito interessante que
o Brasil olhasse para Hortolân-
dia como um exemplo a ser se-
guido", afirmou o presidente
nacional da Caixa Econômica
Federal, Carlos Antônio Vieira
Fernandes.

Envolvido diretamente no
projeto inicial do empreendi-
mento, o secretário de Plane-
jamento Urbano e Gestão Es-

Prédio leva o nome do prefeito Angelo Augusto Perugini; Atendimento presencial ao público na nova sede será iniciado no dia 10 de junho

tratégica, Carlos Roberto Pra-
taviera Júnior, salientou a im-
portância do Paço para Hortolân-
dia. "Este Paço Municipal não é
apenas concreto, ferro e aço. É
um prédio construído com muito
carinho, amor e dedicação para
melhorar a qualidade de traba-
lho dos funcionários públicos e,
consequentemente, o atendi-
mento aos munícipes", enfatizou
Prataviera Júnior, ao apontar que
o processo de mudança para o
Novo Paço começou há dois anos,
com a implantação da política de
"Papel Zero". Além de desburo-
cratizar os serviços públicos,
a ação sustentável é respon-
sável por uma economia de
90% com a redução do uso de
folhas de papel.

Em um dos momentos
mais emocionantes da soleni-
dade, os familiares do prefei-
to Angelo Perugini foram ho-
menageados no palco por meio
da presença de duas das três
filhas, Mariana e Angela. A fi-
lha mais velha do prefeito An-
gelo Perugini, Mariana Perugi-
ni, revelou características da
personalidade do pai. "Meu pai
era uma pessoa muito diverti-
da, engraçada e cheia de ma-
nias. Ele sempre falava que
Hortolândia precisava de pon-
tes, porque as pontes aproxi-
mam as pessoas e trazem união.

Ter o Paço, neste local, surgiu da
ideia de aproximar a cidade e
estimular o desenvolvimento em
cada canto. Sonhador, meu pai
sempre buscava ver o melhor em
cada pessoa e sempre enxer-
gava o melhor da vida. Esta
homenagem mostra que ele foi
o melhor que poderia ter sido
e que ficará eternizado na his-
tória de Hortolândia", comen-
tou Mariana. Acompanhadas
das filhas, a deputada estadu-
al, Ana Perugini, agradeceu o
empenho da atual gestão para
a execução do Paço Municipal.
"Hoje não é apenas a deputa-
da que está aqui, mas também
a mãe que acompanhou mui-
tas lutas. De uma maneira
muito especial, gostaríamos
de agradecer o prefeito Zezé
Gomes por ter dado continui-
dade a este sonho do Ange-
lo", referiu Ana Perugini.

O secretário de Governo,
Cafu César, traçou uma metáfo-
ra para justificar que a inaugura-
ção do Novo Paço condiz com o
desenvolvimento recente da cida-
de. "Hortolândia passou por três
passos. O primeiro foi a emanci-
pação, assim como uma criança
que nasce e precisa de cuidados.
O segundo momento foi quando
Hortolândia começou a caminhar
por conta própria, com os in-
vestimentos em infraestrutura,

como água, esgoto, iluminação
e asfalto. Agora, já desenvol-
vida, Hortolândia olha para o fu-
turo. A inauguração do Paço Mu-
nicipal acontece em um momen-
to especial da cidade, diante do
aniversário dos 33 anos. Esta é
mais uma obra que planeja e
pensa a cidade para os próximos
anos", comparou Cafu César, ao
destacar a importância da boa
articulação com Governo Fe-
deral para viabilizar o empre-
endimento.

Em um discurso emocio-
nado, Cafu César comoveu o
público ao relembrar a traje-
tória do prefeito Angelo Augus-
to Perugini. "O que nós esta-
mos fazendo aqui, hoje, é uma
homenagem para o homem
que olhou, planejou e sonhou
com uma Hortolândia diferen-
te. O Angelo Perugini era um
homem de muita fé, então te-
nho certeza que ele está mui-
to feliz com a realização deste
sonho", encerrou Cafu César.

A cerimônia de inauguração
do Novo Paço Municipal foi en-
cerrada com a apresentação da
obra em homenagem ao prefei-
to Angelo Perugini. O monumen-
to foi construído em bronze pelo
escultor português, Santos Lopes,
que vive em Valinhos e também
assina esculturas da Praça "A Po-
derosa", no Jd. Rosolém.



PÁGINA 2 QUINTA-FEIRA | 30 | MAIO | 2024

Show de Sâmi
Rico abre a 36ª
Festa do Peão
de Americana

Um dos maiores rodeios
do Brasil, a Festa do Peão de
Americana, recebe no dia 07 de
junho, o cantor Sâmi Rico, filho
de uma lenda da música serta-
neja, José Rico, que formou, ao
lado de Milionário, uma das mai-
ores e melhores duplas da histó-
ria do gênero. A apresentação
do artista abre a programação de
shows da 36º edição do evento
que acontece entre os dias 07
e 16 de junho no Parque de
Eventos do CCA, em America-
na. No mesmo dia, sobem ao
palco as duplas Zé Neto & Cris-
tiano e Victor & Leo.

"É o sonho de qualquer
cantor subir nesse palco, ou de
um atleta pisar na arena da
Festa do Peão de Americana.
Então é um sonho sendo reali-
zado, ainda mais dividir esse
palco com um dos maiores
nomes da música sertaneja
como Victor e Leo, e com a
presença mais que especial de
uma dupla que sou fã desde o
começo, que é Zé Neto & Cris-

tiano. Fazer parte dessa gra-
de em meio a tantos nomes
gigantes da nossa música, é
um grande sinal pra mim,
mostra que estamos indo no
caminho certo, fazendo as es-
colhas certas, começando a co-
lher os frutos que estamos plan-
tando há quatro anos. Foi uma
honra muito grande receber esse
convite", agradece o artista.

No palco, o artista prome-
te um show especial. "O re-
pertório é completo, tem de
tudo, começando pelo nosso
sertanejo tradicional, passan-
do pelo nosso sertanejo mo-
derno com as músicas mais
escutadas do ano, dando até
uma brincada no pagode. Com
certeza tem muita música do
meu pai, o mínimo como filho
e como fã de Milionário & José
Rico, é trazer a minha verda-
de, minha criação, minha ins-
piração, que é a dupla Milio-
nário & José Rico, o momento
mais especial pra mim é a hora
que eu sento na beira do pal-

co com meu violeiro e a gente
"puxa os modão". É um show
pra se divertir, completo", ga-
rante Sâmi.

SÂMI RICO – Aos 23
anos, morando na cidade de
Americana, Sâmi Rico carre-
ga as influências do pai. Milio-
nário & José Rico formaram
dupla no início dos anos 70 e
ficaram conhecidos como "gar-
gantas de ouro". Ao longo da
carreira venderam mais de 30
milhões de cópias. José Rico
morreu em 2015, devido a
uma parada cardíaca, na cida-
de de Americana.

Em 2022, Sâmi Rico lan-
çou o seu primeiro trabalho
autoral. Trata-se do EP "Na
Moagem", com sete releituras,
sendo quatro dos "gargantas
de ouro". A produção musical
ficou a cargo de Ivan Miyaza-
to. Um dos destaques do pro-
jeto, a música "Preguiça e pi-
jama", já ultrapassou 386 mil
visualizações no YouTube.

Neste ano, Sâmi deu iní-
cio a uma série de lançamen-
tos. Primeiro, com "Bêbado
sem noção", assinada pelo pró-
prio Sâmi, aflorando seu lado

compositor, em parceria com
Felipe Bessa, Will Bucci, Viní-
cius Leão e Lucas Avona. Atu-
almente, o artista trabalha a
divulgação de "Marmitinha",
também de sua própria com-
posição, ao lado de Vinni Mi-
randa, Gui Prado, Fátima Leão,
Valéria Leão, e Vinícius Leão -
que também é o responsável
pela produção musical. Ambas
as faixas chegaram com clipe
assinado por Jacques Jr.

Entre as referências que o faz
"beber na fonte" do pai, estão o
comprometimento e a dedicação,
qualidades sempre exaltadas em
Zé Rico por grandes nomes do
gênero. Apesar de todas as influ-
ências deixadas pelo pai, inclusi-
ve na hora da escolha do reper-
tório, Sâmi faz uma mescla da
música sertaneja raiz com a
modernidade que a própria
idade traz ao seu trabalho. E
é exatamente essa ideia que ele
quer criar no público.

O caminho dentro da mú-
sica é longo e cheio de cur-
vas, e seguir por essa estrada
será uma responsabilidade
muito grande, mas com deter-
minação, respeito ao próximo
e fé em Deus, ele a vencerá.

Concurso da Rainha
FAICI 2024 classifica
30 candidatas para a

semifinal
No último sábado (25),

aconteceu na praça de alimen-
tação do Shopping Jaraguá, em
Indaiatuba, a seletiva do con-
curso Rainha FAICI 2024. O
evento ainda contou com o
show do cantor Roger Ramos.
45 candidatas participaram des-
ta etapa, que classificaram 30
para a semifinal, que irá aconte-
cer no dia 22 de junho, tam-
bém no Shopping Jaraguá. A
Corte deste ano da FAICI, que
acontece entre os dias de 02 a
10 de agosto, será composta

por cinco integrantes: Rainha,
Princesa, Madrinha, Musa e Ga-
rota Rodeio.

Nesta seletiva, as candida-
tas desfilaram usando shorts je-
ans e camisete branco. Os aces-
sórios e sapatos foram livres a
cargo de cada candidata. 10 ju-
rados deram notas, sem fração,
de 1 a 5 para os quesitos: bele-
za, simpatia e desenvoltura.
Entre os prêmios para as ven-
cedoras do concurso estão roupas,
procedimentos estéticos, além de
premiação em dinheiro.

LISTA DAS CLASSIFICADAS

Vale lembrar que a abertu-
ra da 35ª edição da festa, dia
02 de agosto, com a apresen-
tação da GPCI, terá os shows
de Bruno & Marrone e Léo &
Raphael. No dia 03 de agosto, a
Brasa apresenta os shows da can-
tora Simone Mendes, da dupla
Guilherme & Benuto e do cantor
Luan Pereira. Para encerrar o pri-
meiro final de semana, no dia 04
de agosto, a FIAT Balilla traz o
grande fenômeno do momen-
to da música sertaneja, a "Boia-
deira", Ana Castela.

A segunda semana da FAICI
começa no dia 08 de agosto. Nes-
te dia, a Padaria Líder apresenta
os shows de Luan Santana, Renan
Teixeira e Nathan Alves. Dia 09 de
agosto, Henrique & Juliano coman-
dam a galera presente. E, para fe-
char o evento com chave de ouro,
no dia 10 de agosto, o GoodBom
Supermercados apresenta os sho-
ws de Jorge & Mateus, Pedro Sam-
paio e D'Lucca & Gabriel.

FAICI CAST – No dia 14 de
maio foi ao ar o episódio de es-
treia do FAICI cast - o podcast
da Festa do Peão de Indaiatu-
ba. A atração, comandada por
José Marques Barbosa, presiden-
te da FAICI, e o empresário,
Pedro Queiroz, acontece sem-
pre às terças, às 20h, com
transmissão pela TV Regional,
além dos canais de Youtube,
tanto da TV como da FAICI. Na
programação, sempre muita
música boa, entrevista e reve-
lações dos bastidores de uma
das maiores festas do Estado de
São Paulo. O último episódio
contou com a participação da
influenciadora Gabi Gobo e do
cantor Nathan Alves e pode ser
conferido no l ink: https://
w w w . y o u t u b e . c o m /
watch?v=ccIP_p3uTRo.

PALCO FAICI SHOPPING
JARAGUÁ – Desde o mês de
maio, a praça de alimentação do
Shopping Jaraguá promete ser um
grande esquenta para o rodeio.
Todos os sábados, até o dia 13 de
julho - data da final do concurso
Rainha FAICI 2024 - o Palco FAICI
vai reunir grandes artistas da cena
musical de Indaiatuba e região. Os
shows acústicos irão acontecer
sempre a partir das 19h.

LOJA FAICI – A FAICI 2024
conta com uma loja própria den-
tro do Shopping Jaraguá, em
Indaiatuba. No espaço, o públi-
co pode adquirir todos os tipos
de ingressos para a festa. Além
dos ingressos, diversos itens
personalizados da festa, como
bonés, copos térmicos, calças e
camisetas estarão disponíveis
para venda. A loja da FAICI está
localizada próximo à entrada prin-
cipal do shopping, pelo estacio-
namento. O espaço funcionará
de segunda a sábado das 10h
às 22h e domingos e feriados
das 12h às 18h.

INGRESSOS – Para garan-
tir os ingressos, basta acessar a
página da Fantickets. Já estão
disponíveis ingressos para os
camarotes Infinity Prime e Su-
per Premium, para a Pista e tam-
bém o Passaporte FAICI, que
pela primeira vez está à venda
pela internet.

O Passaporte FAICI dá aces-
so aos seis dias de evento no
setor Pista por um preço muito
especial. A compra pode ser
feita pela internet em https://
bio.link/faici2024 ou então pelo
site www.faici.com.

CAMAROTES – O Super
Premium tem visão privilegiada
do palco principal, atendimento
diferenciado, banheiros e servi-
ço de bar exclusivos. O camaro-
te garante acesso à Área VIP,
espaço localizado entre palco e
arena, para ficar bem pertinho
do seu artista preferido.

O Infinity Prime é, simples-
mente, a melhor experiência da

FAICI. Por aqui, o sistema é all
inclusive, com diversas opções
gastronômicas à vontade. Entre
as bebidas, basta escolher en-
tre água, suco, refrigerante,
gim, cerveja ou chope.

Ao comprar seu ingresso para
o Infinity Prime, você garante sua
camiseta, que é de uso obrigató-
rio. A peça pode ser retirada dias
antes da FAICI (pode deixar que
avisaremos quando, onde e como)
ou então customizá-la na entrada
do camarote, onde haverá uma
equipe especializada à sua disposi-
ção.  O Infinity Prime oferece tam-
bém um espaço de beleza para que
mulheres e homens possam dar
aquele retoque final no look para
curtir a FAICI 2024.

Quem aproveita a FAICI no
camarote mais desejado ainda
tem acesso à Área VIP, para as-
sistir aos shows de pertinho,
nesta experiência premium que
é obrigatória.

Mas vale lembrar: é proibi-
da a entrada e permanência de
menores de 18 anos no Infinity
Prime, mesmo que acompanha-
dos dos pais e/ou responsáveis.

ESPORTE – As competi-
ções serão organizadas pela Liga
Nacional de Rodeios e pela Ekip
Rozeta. A PBR (Professional Bull
Riders), empresa norte-americana
que promove competições inter-
nacionais de Montaria em Touros
vai marcar presença na segunda se-
mana da FAICI. Valendo vaga para
a final da Festa do Peão de Barre-
tos, a etapa de Indaiatuba vai va-
ler pela semifinal e promete reu-
nir grandes competidores naci-
onais. A tradicional prova dos
três tambores também é uma
das atrações da festa.

PALCO CULTURAL – De-
pois do grande sucesso que foi
o palco 360 graus instalado no
meio da Praça de Alimentação
da festa, ano passado, o "Palco
Cultural" vai seguir nesta edição.
Durante todos os dias da festa
vários artistas da região estarão
se apresentando levando alegria
e boa música para o público.
Vale lembrar, que em cada
edição, a FAICI gera mais de
dois mil empregos direto e in-
diretamente.

BANCO DE EMPREGO –
Confirmando o compromisso e
responsabilidade social com a
população de Indaiatuba, a FAI-
CI lançou o programa "Banco de
Emprego" para moradores do
município e região que queiram
trabalhar durante o evento.
Quem tiver interesse pode en-
viar o currículo no e-mail
trabalheconosco@faici.com.

SHOWS
02/08 - Bruno & Marrone e

Léo & Raphael
03/08 - Simone Mendes,

Guilherme & Benuto e Luan
Pereira

04/08 - Ana Castela
08/08 - Luan Santana, Na-

than Alves e Renan Teixeira
09/08 - Henrique & Juliano
10/08 - Jorge & Mateus, Pe-

dro Sampaio e D'Lucca & Gabriel

FAICI
Data: 02 a 10 de agosto
Local: Avenida General Mo-

tors - SP-75 (ao lado da Toyo-
ta) - Indaiatuba/SP.

Informações: (19) 9 9620
2320 / www.faici.com

Site: www.faici.com | Face-
book: FaiciOficial | Instagram:
FaiciOficial

Imagens para download:
https://drive.google.com/

d r i v e / f o l d e r s /
1VMEcmJrZvhmxpjq02pQLh1SltJnsYayZ

Candidatas classificadas:
https://drive.google.com/

d r i v e / f o l d e r s /
1L1NXhSP2Amb31xkyR90v5nnNlZ2kQVn9

Crédito: Marchetti

1 - Adriane Corrêa
3 - Ana Laura Ferreira
4 - Ana Paula Picoli
5 - Andressa Karina
6 - Açucena Silva

14 - Dariana Soares
15 - Diana Karen

16 - Franciele Oliveira
19 - Giovanna Ciola

20 - Giovanna Favaretto
23 - Isabela Valério
24 - Isabelly Souza
25 - Katherine Lima

26 - Ketlin Carao
27 - Key Rocha

30 - Larissa Diogo
31 - Larissa Oliveira
33 - Luana Sanguini
34 - Luani Cristina
35 - Luiza Torres

36 - Luma Vicente
37 - Maria Eduarda de Jesus
38 - Maria Eduarda Torres

39 - Mariane Mattioni
40 - Mirele Gonçalves

41 - Monique Kawanne
43 - Nathália Foroni

45 - Pamela Giacometi
50 - Talita Cristina

52 - Zeniane Rodrigues

89ª edição da Festa de São João
do Tupi agita Piracicaba

A tradicional Festa de São
João do Tupi, realizada no dis-
trito de Tupi, em Piracicaba, ci-
dade do interior do Estado de São
Paulo, vai acontecer entre os
dias 22 e 23 de junho, na Pa-
róquia São José de Tupi, com
entrada franca todos os dias. O
evento, que ficou três anos sem
a realização, em razão da pan-
demia, voltou no ano passado e
chega em sua 89ª edição prome-
tendo agitar toda a região.

Considerada como uma
das festas de São João mais
tradicionais do Estado, a Fes-
ta de São João de Tupi é reali-
zada ininterruptamente desde
1934, o evento celebra a devo-
ção pela comunidade ao santo.
Dezenas de voluntários empres-
tam seus serviços para a comu-
nidade. A festa contempla a par-
te religiosa e demais atividades
artísticas e gastronômicas. A
expectativa é de que 40 mil
pessoas passem pelo evento.

No sábado (22), a partir
das 11h a festa inicia com o
almoço no salão principal até
às 16h e depois das 18h às
22h. No almoço, serão servi-
das comidas típicas como cus-
cuz, quarto de leitoa, porção
de leitoa à pururuca, frango
inteiro assado e frango a pas-
sarinho. As barracas já esta-
rão abertas a partir das 11h.
Às 15h haverá a Santa Missa
com bênção de São João. Às
16h, no palco, diversas atra-
ções musicais estarão se

apresentando.No domingo,
(23), as atividades iniciam às
10h com a Santa Missa com
benção de São João, e às 11h
almoço no Salão Paroquial até
às 16h e depois das 18h às
22h. Neste dia, as barracas
também já estarão abertas a
partir das 11h. Às 16h, várias
atrações musicais estarão se
apresentando, entre elas, Ra-
finha Sanfoneiro, Claudemir &
Moisés, Sheba Projeto Modão
e Duduca & Dalvan. A festa
encerra com o levantamento
do mastro e acendimento da
fogueira, às 18h, e com a quei-
ma de fogos às 00h.

SÃO JOÃO – Um dos perso-
nagens mais significativos do cris-
tianismo, São João Batista nas-
ceu, segundo registros históricos,
por volta do ano 5 a.C. em uma
pequena cidade próxima à Jeru-
salém. Judeu, era considerado
como um dos principais profetas
de seu tempo, anunciando a che-
gada do Messias.

Nas passagens Bíblicas, João
foi aquele que batizou Cristo no
Rio Jordão - o termo baptista de-
corre desta cerimônia, comum a
várias religiões e que tem gran-
de notoriedade nas de matrizes
cristãs. A festa em sua homena-
gem, realizada no dia de seu nas-
cimento, em 24 de junho, tem
origem na Idade Média em subs-
tituição à dedicada ao deus gre-
go Adônis, comemorado no mes-
mo dia.

SERVIÇO
Evento: 89ª edição da Festa de São João do Tupi
Data: 22 e 23 de junho
Horário de abertura: 11h
Local: Paróquia São José de Tupi - Rua São José, 163 - Tupi

- Piracicaba/SP.
Mais informações: (19) 3438 7146

TAPETES DE CORPUS CHRISTI: TRADIÇÃO EM MONTE MOR
A festa de Corpus Christi

remonta de quase oito sécu-
los, quando foi estabelecida
em 1264, pelo Papa Urbano IV.
Durante uma Missa na cripta
de Santa Cristina, na Itália, o
Padre Pedro de Praga teste-
munhou um milagre eucarísti-
co, onde gotas de sangue caí-
ram da hóstia consagrada so-
bre o corporal. O Papa Urba-
no IV ordenou que as relíqui-
as fossem levadas a ele, e as-
sim que as viu exclamou: "Cor-
pus Christi". Os corporais e a
pedra daquele altar, mancha-
da de sangue, são mantidos
até hoje como testemunhos
desse milagre.

Impressionado pelo mila-
gre e influenciado pelo pedido
dos bispos, Urbano IV expan-
diu a celebração do Corpus
Christi para toda a Igreja atra-
vés de uma bula intitulada
"Transiturus", de 8 de setem-
bro de 1271, estabelecendo
que a festa ocorreria na quin-
ta-feira após a oitava de Pen-

tecostes. Com o Concílio de
Trento, no século XVI, definiu-se
a devoção da procissão pelas ruas
e lugares públicos. Por fim, a tra-
dição de confeccionar tapetes com
folhas, flores e pó de serra re-
monta aos imigrantes das ilhas
de Açores, em Portugal, que
chegando ao Brasil continua-
ram aqui o gesto.

Tendo sido formada, em
grande parte, por imigrantes
e descendentes de imigrantes
europeus, Monte Mor é um
bonito exemplo da tradição
viva, que se estende através
dos anos, manifestando a fé e
a beleza dos fiéis católicos
montemorenses. Desde a ere-
ção canônica da Paróquia Nos-
sa Senhora do Patrocínio, em
16 de agosto de 1835, tem-se
relatos escritos nos livros tom-
bo acerca da confecção de ta-
petes e enfeites nas casas por
onde a procissão com o San-
tíssi-mo Sacramento passava.

Sendo adaptada e modi-
ficada ao longo dos anos,

esta tradição de quase dois
séculos em Monte Mor con-
tinua presente, marcada
pela confecção dos tapetes
pelo povo das três Paróqui-
as do município: Nossa Se-
nhora do Patrocínio (cen-
tro), Santo Antônio de Pá-
dua (Jd. Nossa Senhora de

Fátima) e São Francisco de
Assis (Jd. Alvorada). Utilizan-
do, sobretudo, pó de serra tin-
gido, mas também casas de
ovo, pó de café, cal e outros
materiais, os tapetes de Mon-
te Mor são retratos da beleza
da fé e da adoração a Jesus
Cristo Sacramentado.



PÁGINA 3 QUINTA-FEIRA | 30 | MAIO | 2024

Apresentação do CIRCO RODAPÉ
da Família BURG em Monte Mor

Na quinta (23) no Cen-
tro Cultural Joaquinzão,
t ivemos a apresentação
do "CIRCO RODAPÉ" da
Família BURG, em parce-
ria com a Secretaria de
Cultura.

O espetácu lo  é  uma
mistura de memórias v i -
v idas e memórias inven-
tadas.  A narrat iva cômi-
c o - p o é t i c a  c o m b i n a
a c r oba c i a ,  p a l h a ça r i a ,
d an ç a  e  mús ica.  apre-
senta um enredo original,
composto por memórias
de um dia a dia de artis-
tas de circo e suas fi lhas
que cresceram em meio a
montagens e ensa ios e
d o s  q u e  t i v e r a m  e n -

quanto  dormiam no pé
do p icade i ro .

A apresentação foi um
sucesso, com público esti-
mado em 280 pessoas, en-
tre elas, o Prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi e a
Primeira dama Elaine Ravin
Brischi, o Secretário da Cul-
tura, Marcelo Lírio, a dire-
tora de Cultura Amanda Cal-
deira, alunos da Escola Mas-
sud e do Colégio Bull, além
do público espontâneo.

E s t e  p r o j e t o  t em  o
apo io  da  secre tar ia  de
cultura de Monte Mor e é
uma realização da Secre-
taria de Cultura do Esta-
do de São Paulo por meio
do Proac 10/2023 Circo.

CAMPANHA CONTRA TABAGISMO
Dia 31 de Maio - Dia Mundial Sem Tabaco

Para alertar sobre as do-
enças e mortes evitáveis rela-
cionadas ao tabagismo, acon-
tece no dia 31 de Maio, o Dia
Mundial Sem Tabaco.

O Dia Mundial Sem Tabaco,
31 de maio, foi criado em 1987
pela Organização Mundial da Saú-
de (OMS) para alertar sobre as
doenças e mortes evitáveis rela-
cionadas ao tabagismo.

Cerca de 80% a 90% das
pessoas começam a fumar an-
tes dos 17 anos e, com o tempo,
tornam-se dependentes da nico-
tina. Uma vez estabelecida a de-
pendência, é difícil abandonar o
cigarro, mesmo tendo pleno co-
nhecimento de todos os malefíci-
os que ele pode trazer.

Dentre os componentes do
cigarro, a nicotina é uma droga
psicoativa e a responsável pela
dependência observada entre os
fumantes. Ela chega ao sistema
nervoso central em apenas 10
segundos e atua no sistema do-
paminérgico, o mesmo que é afe-
tado pela cocaína e anfetamina.

Também aumenta a libera-
ção de substâncias que vão levar
à vasoconstrição, causando au-
mento da pressão arterial e da
frequência cardíaca.

O tabaco mata mais de 8
milhões de pessoas por ano,
no mundo. Estudos científicos
publicados este ano mostram
que os fumantes têm maior
risco de desenvolver doença
grave e morte por COVID-19
do que não-fumantes.

O médico generalista e
especialista em Medicina de
Família e Comunidade, Dr. Bru-
no Fernando de Oliveira, que
atende na Unidade de Saúde
da Família Maria José Paviotti
(São Clemente) em Monte Mor,
um dos organizadores da Cam-
panha na cidade, esclarece: "
Antes mesmo de falar da re-
levância da Campanha do An-
titabagismo, é válido elucidar
que o tabagismo é a principal
causa de morte evitável no
mundo, e isso se encaixa quan-
do pensamos micro, em nos-
sa comunidade local, por isso
precisa ser considerado como um
problema de saúde pública".

A campanha para o abando-
no do tabagismo representa uma
maneira de mobilizar, motivar,
sensibilizar e encorajar os taba-
gistas a largarem o tabaco. Mos-
trar aos fumantes quais as doen-
ças relacionadas ao tabaco e as
mudanças benéficas ao abando-
narem essa prática.

Dr Bruno esclarece que
fumar é uma opção de cada
um, mas que a partir do mo-
mento que a pessoa opta por
ser fumante, está automatica-
mente aceitando, com grande
probabilidade, desenvolver
uma doença, muitas vezes ir-
reversível, como é o caso da
DPOC ( Doença Pulmonar Obs-
trutiva Crônica).

Como se inicia o vício

em tabaco?
O primeiro local de conta-

to dos componentes do taba-
co com o organismo ocorre na
boca, causando danos como
dentes amarelados e mancha-
dos, maior predisposição a
cáries e mau hálito, além de
câncer na cavidade oral.

Depois de passar pela boca,
a fumaça atinge outros órgãos,
como a faringe e a laringe, onde
pode causar problemas como fa-
ringite, laringite e câncer da la-
ringe. Ao ser transportada atra-
vés da traqueia e dos brônquios,
a fumaça chega ao seu destino
final, o pulmão.

Por ser o depósito final de
todos os componentes da fu-
maça do tabaco, o pulmão é o
órgão mais seriamente com-
prometido pelas doenças re-
lacionadas ao tabagismo. En-
fisema pulmonar, bronquite e
câncer de pulmão são as prin-
cipais doenças observadas.

Além de causar mal a
quem inala diretamente a fu-
maça do tabaco, os malefícios
são estendidos também aos
não fumantes. A exposição à
fumaça do tabaco presente no
ambiente aumenta em cerca de
30% o risco de morrer por cân-
cer de pulmão, infarto do mio-
cárdio ou derrame cerebral.

Todas as doenças causa-
das pelo consumo de tabaco
também podem comprometer
os tabagistas passivos, como
as crianças.

Cigarro eletrônico, Narguilé
e outras opções de fumo.

Dr Bruno explica que Cigarro
Eletrônico, utilizado inicialmente
com o objetivo de reduzir os da-
nos do tabagismo e como uma
estratégia para interromper o
hábito de fumar pode ser preju-
dicial para a saúde ao inalar o va-
por quente produzido, que pode
acometer as vias respiratórias
tanto quanto os cigarros comuns.

E isso vale também para o
Narguile. Estas opções se torna-
ram rentáveis para os comerci-

antes dessas opções, que incluí-
ram as essências, trazendo com
elas, o aumento do índice de dia-
betes, pois na sua fórmula possui
açúcar. Estima-se que fumar de 40 a
80 minutos do cigarro eletrônico ou
de narguilé, seria equivalente a
100 cigarros fumados.

A Organização Mundial da
Saúde adverte que o uso do
cigarro eletrônico não é uma
forma segura de tratamento
do tabagismo. Muitos jovens
não fumantes também utilizam
o cigarro eletrônico por acre-
ditarem que não faz mal.

Entretanto, além de causar
problemas para a saúde, o cigarro
eletrônico pode funcionar como
porta de entrada para o uso de
cigarros ou outras formas de con-
sumo de tabaco e até mesmo de
drogas ilícitas.

Mudanças benéficas
para a saúde que ocorrem
quando se pára de fumar:

- Em 20 minutos, sua fre-
quência cardíaca e pressão
arterial caem.

- Após 12 horas, o nível
de monóxido de carbono no
sangue cai ao normal.

- De 2 a 12 semanas, sua
circulação melhora e sua fun-
ção pulmonar aumenta.

- De 1 a 9 meses, a tosse
e a falta de ar diminuem.

- Em 1 ano, seu risco de do-
ença cardíaca coronária é cerca de
metade do de um fumante.

- Em 5 anos, seu risco de
derrame é reduzido ao de um
não fumante de 5 a 15 anos
após parar de fumar.

- Após 10 anos, o risco de
câncer de pulmão cai para cer-
ca da metade de um

fumante e o risco de cân-
cer de boca, garganta, esôfa-
go, bexiga, colo do útero e
pâncreas diminui.

- 15 anos, o risco de do-
ença cardíaca coronária é o de
um não fumante.

Benefícios em compara-

ção com aqueles que con-
tinuaram fumando:

- Por volta dos 30 anos:
ganha quase 10 anos de ex-
pectativa de vida.

- Por volta dos 40: ganha
9 anos de expectativa de vida.

- Por volta dos 50 anos:
ganha 6 anos de expectativa
de vida.

- Por volta dos 60 anos: ga-
nha 3 anos de expectativa de vida.

- Após o início de uma
doença com risco de vida: be-
nefício rápido, as pessoas que
param de fumar após um ata-
que cardíaco reduzem em 50%
as chances de ter outro ata-
que cardíaco.

Campanha Antitabagis-
mo em Monte Mor.

A Secretaria de Saúde de
Monte Mor, também está enga-
jada nesse movimento, promo-
vendo o grupo Antitabagismo,
seguindo as diretrizes do Gover-
no Federal, através de treina-
mentos promovidos pelo do Go-
verno do Estado, para as equi-
pes de atendimento das Unida-
des de Saúde da Família.

Atualmente, a assiduidade
dos inscritos na Campanha Anti
Tabagismo em Monte Mor está
muito boa, cerca de 80 % dos
inscritos, permanecem compa-
recendo nas reuniões mensais.

A Secretaria faz o convite
para todos interessados em
parar de fumar a participar
da palestra, além de quem
já está cadastrado no gru-
po, todos que se sentirem
interessados, e também qui-
serem ingressar no progra-
ma, ou ainda procurar o seu
agente comunitário de saú-
de ou a sua Unidade de Saúde
mais próxima para se inscre-
ver.

Próxima agenda:
USF Maria José Paviotti, no

Parque Residencial São Cle-
mente, em Monte Mor, nos dias
14 de Junho e 12 de Julho, das
17 às 19 horas.

A Secretaria de Meio
Ambiente promove

limpeza e conservação
nos bairros de Monte Mor

A equipe de trabalho da
Secretaria de Meio Ambiente
e Agricultura de Monte Mor,
nesta terça-feira (28), promo-
veu os serviços de limpeza e
conservação com corte de gra-
ma, retirada de mato e varri-
ção canteiro central da SP 101
até Estância das águas e Lim-
peza do Condomínio Monterey.

A ação também faz parte
do compromisso da prefeitu-
ra, com objetivo de atender
bem a população de Monte
Mor. Para solicitações, suges-
tões ou reclamações, entre em
contato conosco através do
Portal do Cidadão https://
bit.ly/45RwNfK ou pelo telefo-
ne 19.3879.9000.

Diretor:
Júl io Cesar Magalhães Ferreira

Rua  Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  ( 19 )  9  7405-8921 (Wha t sapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmai l .com /

Site:  www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook:  @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojorna lmm
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 Avenida da Emancipação
recebe ação "Pé na

Faixa" na última semana
do "Maio Amarelo"

Neste mês, equipes da Prefeitura intensificaram ações
de segurança viária em diversos pontos de Hortolândia

A última semana do "Maio
Amarelo" por um trânsito mais
seguro começa com novas
ações realizadas por equipes
da Secretaria de Mobilidade
Urbana da Prefeitura com o
objetivo de conscientizar pe-
destres e motoristas sobre a
necessidade da segurança vi-
ária na Hortolândia. A avenida
da Emancipação, mais movi-
mentada da cidade, recebeu
duas etapas da "Pé na Faixa"
(panfletagem para travessia
segura com pedestres). No
período da manhã, o trabalho
dos agentes, caracterizados
com temáticas da segurança
no trânsito, aconteceu no se-
máforo em frente ao Super-
mercado GoodBom. Na parte
da tarde, a panfletagem infor-
mativa contemplou pedestres
na travessia no dispositivo lo-
calizado em frente ao Hospital
Municipal Mário Covas.

Neste mês, além do "Pé na
Faixa", por mais segurança vi-
ária e para zerar as mortes no
trânsito, equipes da Adminis-
tração Municipal intensificaram
a implantação da sinalização
de solo, ações de conscienti-
zação nas unidades de saúde
e ensino, realizaram etapas da
"Operação Cavalo de Aço" e do
"Café na Passarela". Empresas
e o CCMI (Centro de Convivên-
cia da Melhor Idade) também

receberam palestras orienta-
tivas.

"Paz no Trânsito Começa
Por Você"

O conjunto do trabalho
realizado pela Prefeitura, des-
de 2017, passando pelo "Maio
Amarelo", tem sempre o ob-
jetivo de zerar os acidentes de
trânsito com vítimas fatais na
cidade. Para salvar vidas no
trânsito, acontecem, diaria-
mente, uma série de serviços,
que vão de atividades educa-
tivas com motoristas e pedes-
tres, reforço na sinalização, até
a implantação de radares con-
troladores de velocidade, prin-
cipal medida adotada pela Ad-
ministração Municipal para a
redução de mortes no trânsi-
to. Além disso, a cidade rece-
be, periodicamente, um muti-
rão de Tapa-Buraco em todas
as regiões, sinalização vertical
e de solo, readequação do flu-
xo do trânsito nas ruas e ave-
nidas e investimentos na ma-
lha cicloviária.

Todo o conjunto de ações
que desenvolvem Hortolândia
para os próximos 30 anos faz
parte do Novo PIC (Programa de
Incentivo ao Crescimento). O
Novo PIC contempla diversos
serviços que, juntos, irão con-
tribuir com o desenvolvimento
inteligente e sustentável da ci-
dade nos próximos anos

Cerimônia de conclusão de curso
de novos GMs de Hortolândia é

nesta segunda-feira (03/06)
Evento da Prefeitura acontecerá às 14h, na Praça "A Poderosa", no Jd. Santa Izabel

A Prefeitura promoverá,
na próxima segunda-feira (03/
06), evento festivo que mar-
cará a conclusão do curso de
formação dos novos GMs
(guardas municipais), em con-
tratação por parte da Adminis-
tração Municipal. A cerimônia
acontecerá às 14h, na Praça
"A Poderosa", na Rua Orlando
Geraldelli, 270, no Jd. Santa
Izabel. O evento, que faz par-
te do calendário oficial pelos
33 anos de aniversário de Hor-
tolândia, havia sido agendado
para a segunda-feira passada
(27/05), mas precisou ser adi-
ado em razão da forte chuva.

Os 25 concludentes, apro-
vados na primeira fase do con-
curso público promovido pelo
Executivo, passaram por "Cur-
so de Preparação para Guar-
da Municipal de Hortolândia",
de 575 h/a, realizado pela Aca-
demia da Guarda Civil Munici-
pal "Miguel Rodrigues", de
Santa Bárbara D'Oeste, parce-
ria da Administração Municipal
e referência na região, nesta
área. Segundo a Secretaria de
Segurança, os futuros GMs de
Hortolândia são 18 homens e
7 mulheres.

Após concluírem com êxi-
to a formação, os aprovados
atuarão na segurança pública
do município. Eles vão refor-
çar as forças de segurança.
Inicialmente, ingressarão na
Corporação, ainda em estágio,
mas aptos a seguir a rotina
diária da Guarda Municipal.

Sobre o concurso
A Administração Municipal

abriu concurso, em 2023, para
preencher vagas para GMs, na
categoria Especialidade 4ª
Classe. Os participantes fize-
ram prova objetiva de conhe-
cimentos teóricos e também o

TAF (Teste de Aptidão Física),
exames de saúde, avaliação
psicológica, exame toxicológi-
co e investigação social. Os
considerados aptos avançaram
para a etapa de formação te-
órico-prática.

Os temas enfocados na
formação seguiram os eixos da
Matriz Curricular Nacional de
Formação das Guardas Muni-
cipais da Secretaria Nacional
de Segurança Pública do Mi-
nistério da Justiça. Os novos
GMs estudaram sobre "O pa-
pel da Guarda Municipal e a
Gestão Integrada em Seguran-
ça Urbana", "Técnicas e Pro-
cedimentos da Guarda Munici-
pal", "Conhecimento do Espa-
ço Urbano local", "Cultura e
Conhecimentos Jurídicos",
"Modalidades de Gestão de
Conflitos e Eventos Críticos",
"Valorização Profissional e
Saúde do Trabalhador" e "Co-
municação, Informação e Tec-
nologias em Segurança Públi-
ca".

A contratação de novos

GMs faz parte do pacote de
ações em realização pela Pre-
feitura para reforçar a segu-
rança em Hortolândia. Foram
instalados, em diversos bair-
ros, 15 totens inteligentes,
com câmeras acopladas com
giro em 360 graus e botão de
pânico que pode ser acionado
pelo cidadão e, instantanea-
mente, chega até a Central de
Operações da Guarda Munici-
pal a informação do local da
ocorrência. Também foram
entregues 11 novas viaturas
da Guarda Municipal, da mar-
ca Hyundai Creta, modelo
2023/2024.

Ações acontecem
desde 2017
Além do aumento do efe-

tivo da Guarda Municipal e de
novas viaturas, foram adota-
das outras medidas no âmbito
da Segurança Pública no mu-
nicípio. Confira:

• Troca de toda a ilumi-
nação pública por lâmpadas

LED, o que aumenta a lumi-
nosidade, garantindo maior
segurança para motoristas e
pedestres,

• Instalação de câmeras
de monitoramento inteligen-
te integradas à nova Cen-
tral, uma das mais moder-
nas do Brasil,

• Portais que, em breve,
terão o número ampliado com
a construção de outras unida-
des (Corredor Metropolitano e
região do Parque Perón),

• Compra de armamen-
tos de grosso calibre,

• Implantação do canil da
guarda, entre outras ações em
benefício da segurança.

Todo o  con junto  de
ações que reforça a segu-
rança na cidade faz parte do
Novo PIC (Programa de In-
centivo ao Crescimento). O
Novo PIC contempla diversos
serviços que, juntos, irão
contribuir com o desenvol-
vimento inteligente e sus-
tentável de Hortolândia nos
próximos anos.

Segurança viária é reforçada no
entorno do Novo Paço Municipal

A sinalização de solo do
Novo Paço Municipal "Palácio
dos Migrantes Prefeito Angelo
Augusto Perugini" foi concluí-
da por equipes da Administra-
ção Municipal. Agora, o entor-
no da nova sede da Prefeitura
está com segurança viária re-
forçada para pedestres e mo-
toristas com nova pintura,
maior visibilidade e vagas es-
peciais de estacionamento
para idosos e pessoas com
deficiência. A sinalização ver-
tical com a instalação de pla-
cas indicativas também foi re-
alizada. O Novo Paço está lo-
calizado na Estrada Municipal
Sabina Baptista de Camargo,
s/nº, próximo à Ponte da Es-
perança, no Jd. Novo Ângulo.

"Toda a sinalização neces-
sária para garantir a seguran-
ça viária de pedestres, moto-
ristas e frequentadores da
nova Prefeitura foi realizada.
Pedimos a colaboração ao cir-
cular pela área e respeitar as

leis de trânsito. A ciclovia tam-
bém recebeu pintura. A inau-
guração do Novo Paço, nesta
quarta-feira (29/05), é muito
especial para Hortolândia e
todo o trabalho para boa flui-
dez do tráfego foi realizado
com muito cuidado pelas equi-
pes", comenta o diretor de
operações da Secretaria de
Mobilidade Urbana, José
Eduardo Vasconcellos.

NOVO PAÇO MUNICIPAL
O Novo Paço Municipal

está localizado em um terreno
de 60 mil metros quadrados.
O prédio conta com uma es-
trutura mais ampla e moder-
na que reunirá todos os servi-
ços públicos em um único lo-
cal, como forma de otimizar o
atendimento à população. A
nova sede abrigará cerca de
1.000 funcionários públicos de
todas as secretarias munici-
pais. De acordo com projeções
da Administração Pública Mu-
nicipal, a Inauguração do Novo

Paço gerará uma economia de
R$ 12 milhões por ano ao erá-
rio municipal, já que a Prefei-
tura deixará de gastar com o
aluguel do atual Paço "Palácio
das Águas" e não terá gastos
com a geração de energia elé-
trica.

Com a autossuficiência
energética e inauguração da
própria sede, a previsão é que,

em cinco anos e meio, os cer-
ca de R$ 66 investidos para a
construção do Novo Paço se-
jam compensados. O empre-
endimento foi viabilizado por
meio de recursos do FINISA
(Financiamento à Infraestrutu-
ra e ao Saneamento) da Caixa
Econômica Federal (R$ 50 mi-
lhões) e recursos próprios da
Prefeitura (R$ 16 milhões).

Corpus Christi: mais de 1,1
milhão de veículos devem

circular em rodovias do DER
As equipes do Departa-

mento de Estradas de Roda-
gem (DER), órgão ligado à
Secretaria de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística (Se-
mil), estarão a postos para o
apoio aos usuários durante a
Operação Corpus Christi 2024,
entre os dias 29 de maio e 2
de junho. O DER envolverá no
total 1,7 mil agentes para a
operação, distribuídos pelas
principais rodovias administra-
das pelo departamento, com
a expectativa de circulação
nessas vias de mais de 1,1
milhão de veículos no período.

Entre a quarta-feira (29)
e o domingo (2), o DER ampli-
ará a sua presença nas rodovi-
as para fazer frente ao grande
volume de veículos esperado.
Serão 129 veículos de apoio, 77
caminhonetes de inspeção, 122
guinchos leves, 17 guinchos
pesados, além de utilitários (7)
e motocicletas (4).

Além do reforço operacional,
o DER terá à disposição as infor-
mações coletadas por 136 equi-
pamentos contadores de veícu-
los, 8 painéis de mensagens, mais
de 60 câmeras e drones (3).

As viaturas circularão em
pontos estratégicos para tirar
dúvidas dos usuários e prestar
serviços de apoio e assistência.
Os Painéis de Mensagens Variá-
veis (PMVs) serão usados para
informar aos motoristas a respeito
de eventuais alternativas de ro-
tas e problemas no tráfego, caso
haja necessidade.

O DER estará a postos
para realizar as chamadas

Operações Especiais, visando
garantir a fluidez e segurança
do tráfego. Os agentes estarão
aptos a realizar, conforme a ocor-
rência, liberação de acostamen-
tos, faixas reversíveis, controles
de acesso, travessias de pedes-
tres, deslocamentos de eixo, en-
tre outras operações de tráfego.
E ainda operações de emergên-
cia, como bloqueios totais ou
parciais e obras.

A Polícia Militar Rodoviária de
São Paulo, por sua vez, irá dis-
por de 572 policiais, 133 viatu-
ras, 25 bases operacionais, 11
radares e 59 etilômetros nas
principais rodovias do DER.

Movimento esperado nas
principais rodovias do DER

Rodovia Manoel Hyppolito
Rego (SP-055), norte: 164.234

Rodovia Padre Manoel da Nó-
brega (SP-055), sul: 273.239

Rodovia Mogi-Bertioga
(SP-098): 98.704

Rodovia Oswaldo Cruz
(SP-125): 43.001

Rodovia Floriano Rodri-
gues Pinheiro (SP-123):
113.564

Rodovia Raposo Tavares
(SP-270): 426.302

Total: 1.119.044
Melhores horários para viajar
Quarta-feira (29): 0h às

14h / 22h à 0h
Quinta-feira (30): 0h às 7h

/ 19h à 0h
Sexta-feira (31): 0h às 8h

/ 18h à 0h
Sábado (01): 0h às 8h /

18h à 0h
Domingo (02): 0h às 10h

/ 22h à 0h
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Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179
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Prefeitura de Hortolândia
entrega regularização do

Residencial João Luiz
Regularização fundiária promovida pela Secretaria de Habitação
encerra período de 44 anos de insegurança jurídica no bairro

Hortolândia continua ga-
rantindo a segurança jurídi-
ca e o sentimento da casa
própria a moradores em si-
tuação irregular de habita-
ção. A Prefeitura, por meio
da  Secretaria de Habitação,
realizou, na noite desta se-
gunda-feira (27/05), a en-
trega da regularização do
Residencial João Luiz. A
ação beneficia diretamente
224 famílias do bairro. A ce-
rimônia para anúncio da re-
gularização reuniu morado-
res, familiares, vereadores,
secretários municipais e o
prefeito de Hortolândia, José
Nazareno Zezé Gomes, na
E.E (Escola Estadual) Pro-
fessor José Claret Dionísio,
no Residencial João Luiz.

O processo de regulari-
zação fundiária do Residen-
cial João Luiz foi promovido
pela Prefeitura de Hortolân-
dia por meio da modalidade
REURB-E (Regularização
Fundiária de Interesse Es-
pecífico), em que os imóveis
ocupados irregularmente
não atendem os critérios de
interesse social, mas se en-
quadram em critérios soci-
oeconômicos e urbanísticos
diversos.

A individualização dos 224
lotes que compõem o Residen-
cial João Luiz foi realizada por
meio da articulação promovi-
da pela Prefeitura de Hortolân-

dia entre o Cartório de Regis-
tro de Imóveis de Sumaré e o
loteamento imobiliário respon-
sável pela formação inicial do
bairro. Até o processo de re-
gularização e individualização
dos lotes, todo o bairro cons-
tava registrado juridicamente
com uma única matrícula.

O prefeito de Hortolândia,
José Nazareno Zezé Gomes,
destaca a política de regulari-
zação fundiária da atual ges-
tão. "O Residencial João Luiz
foi criado há mais de 40 anos,
período em que Hortolândia
era um distrito de Sumaré.
Regularizar o bairro era um
sonho desde os tempos em
que eu atuava no legislativo
hortolandense. Ao assumir a
Prefeitura em 2021, determi-
nei à Secretaria de Habitação
que realizasse o maior proje-
to de regularização fundiária
da história da nossa cidade.
Construir moradias é necessá-
rio, mas também é preciso
regularizar aquelas moradias
já existentes, levando dignida-
de às famílias", declarou Zezé
Gomes, ao relembrar outras
ações no âmbito da Habitação
como a construção de mora-
dias no Jd. Amanda e Jd. Mon-
te Sinai, além de moradias no
Jd. Nova América pelo Progra-
ma Vida Longa.

Para o secretário de Go-
verno de Hortolândia, Cafu

César, a promoção de segu-
rança jurídica ao direito de
moradia está alinhada com
uma das principais missões do
atual governo. "O que nós pre-
senciamos aqui hoje foi a en-
trega de um sonho. A regula-
rização do Residencial João
Luiz era um projeto antigo, ide-
alizado pelo nosso saudoso
Angelo Perugini, e capitanea-
da de maneira tão brilhante
pelo nosso prefeito Zezé Go-
mes, que já se tornou o pre-
feito que mais regularizou
moradias na história de Hor-
tolândia. Este é um governo
que olha e cuida das pesso-
as e a entrega desta regu-
larização é mais uma prova
disso", af i rma Cafu. De
acordo com previsão da Se-
cretaria de Habitação, a Pre-
feitura deve encerrar 2024
com mais de 2.800 moradias
regularizadas desde 2021.

Acompanhada do esposo
João Carlos de Souza Almei-
da, a moradora do Residenci-
al João Luiz, Ana Maria Almei-
da, comemora o processo de
regularização pelo qual o bairro
passou. "Nós moramos no
João Luiz há 28 anos. Esta re-
gularização valoriza o imóvel,
facilitando uma possível ven-
da. Nós sentimos uma segu-
rança jurídica. Esperamos por
este momento há bastante
tempo. Agora temos a segu-

rança de que a casa é nossa",
revela Ana Maria.

Com a etapa de individua-
lização dos lotes do Residen-
cial João Luiz concluída, a pró-
xima fase do processo de re-
gularização fundiária no bair-
ro depende da entrega dos do-
cumentos de titularidade do
imóvel por parte dos morado-
res. Os documentos serão ava-
liados pelo Cartório de Regis-
tro de Imóveis de Sumaré, que
lavrará as escrituras dos imó-
veis. Durante a cerimônia, os
moradores do bairro tiraram
dúvidas sobre o processo de
regularização dos imóveis.

O secretário de Habitação
de Hortolândia, Rogério Mion,
enfatiza o comprometimento
da Administração Pública Mu-
nicipal no processo de regula-
rização fundiária do bairro. "A
Prefeitura de Hortolândia con-
tinua fazendo história na nos-
sa cidade. A regularização dos
núcleos habitacionais é um com-
promisso diário da Secretaria
de Habitação, que se empenha
em levar dignidade e seguran-
ça jurídica à população. A en-
trega da regularização do Re-
sidencial João Luiz traduz esse
compromisso, ao pôr fim a um
imbróglio de mais de 40 anos
no bairro. Foi um desafio en-
carado por toda equipe técni-
ca da Habitação de maneira
contínua", encerra Mion.

 Hortolândia participará
de "Operação São Paulo

Sem Fogo 2024"
A Prefeitura acaba de pu-

blicar o decreto municipal que,
anualmente, regulamenta uma
série de ações integradas de
prevenção, monitoramento e
combate às queimadas em
Hortolândia. A "Operação São
Paulo Sem Fogo 2024", regu-
lamentada pelo decreto Nº
5.420, de 15/05/2024, entra-
rá em vigor a partir deste sá-
bado (01/06), estendendo-se
até o dia 30 de setembro, com
possibilidade de prorrogação.
O documento pode ser consul-
tado na edição 2160 do Diário
Oficial Eletrônico do Município.

A ação é promovida pela
Coordenadoria Estadual de
Defesa Civil, com o apoio da
Administração Municipal, e, na
esfera local, será executada
pelo Sistema Municipal de Pro-
teção e Defesa Civil, por meio
do Plano de Contingência Pre-
ventivo de Defesa Civil. Ao lon-
go de quatro meses, serão
adotadas medidas que busca-
rão evitar queimadas e focos
de incêndio. Também será fei-
to um cuidadoso acompanha-
mento da qualidade do ar, uma
vez que o tempo seco favore-
ce este tipo de ocorrência que
agride a natureza e afeta a
saúde das pessoas, sobretu-
do quando a URA (umidade
relativa do ar) cai muito.

Segundo alerta a Secreta-
ria de Segurança, à qual está
vinculada a Defesa Civil Muni-
cipal, a falta de chuvas e a
baixa umidade do ar, muito fre-
quentes nas estações mais fri-
as do ano, Outono e Inverno,
podem desencadear diversos
problemas que afetam o meio
ambiente e a saúde das pes-
soas. Dente eles estão: com-
plicações alérgicas e respira-
tórias devido ao ressecamen-
to de mucosas; sangramento
pelo nariz; ressecamento da
pele; irritação dos olhos; ele-
tricidade estática em pessoas
e equipamentos eletrônicos e
aumento do potencial de in-
cêndios em pastagens e flo-
restas.

Em Hortolândia, cabe à
Defesa Civil Municipal monito-
rar de perto os índices da URA.
Este é um índice que diz res-
peito ao "quanto de água na
forma de vapor existe na at-
mosfera no momento em re-
lação ao total máximo que po-
deria existir, na temperatura
observada. A umidade do ar é
mais baixa principalmente no
final do inverno e início da pri-
mavera, no período da tarde,
entre 12 e 16 horas. A umida-
de fica mais alta: sempre que
chove devido à evaporação
que ocorre posteriormente, em
áreas florestadas ou próximas
aos rios ou represa, quando a

temperatura diminui (orva-
lho)", informa, em seu site ofi-
cial, o CGE (Centro de Geren-
ciamento de Emergências) da
cidade de São Paulo.

Durante a  "Operação
São Paulo Sem Fogo 2024",
a f iscal ização ambiental
será intensificada. É que a
prática de queimadas é cri-
me no município, sujeita a
penalidades e multas, con-
forme está previsto nas Leis
Municipais nº 2.464, de 16/
09/2010; 3.153, de 04/09/
2015 e 3.641, de 13/06/2019.

A população poderá de-
nunciar queimadas no mu-
nicípio pelo número 193, do
Corpo de Bombeiros, ou
pelo aplicativo Agenda Ver-
de, que pode ser baixado no
celular, a partir das platafor-
mas Google Play ou App Sto-
re. A identidade do denun-
ciante é mantida em sigilo.

Confira os estados a
partir da medição da URA:

Até 30% - Estado de Ob-
servação

• Acompanhamento dos
índices da URA.

Entre 30 e 20% - Estado
de Atenção

• Evitar exercícios físicos
ao ar livre entre 11 e 15 ho-
ras;

• Umidificar o ambiente
através de vaporizadores, to-
alhas molhadas, recipientes
com água, molhamento de jar-
dins etc;

• Sempre que possível per-
manecer em locais protegidos
do sol, em áreas vegetadas
etc;

• Consumir água à vontade.

Entre 20 e 12% -
Estado de Alerta
• Observar as recomenda-

ções do estado de atenção;
• Suprimir exercícios físi-

cos e trabalhos ao ar livre en-
tre 10 e 16 horas;

• Usar soro fisiológico para
olhos e narinas.

Abaixo de 12% - Esta-
do de emergência

• Emissão de Alerta e aci-
onamento do Plano de Ação;

• Observar as recomenda-
ções para os estados de aten-
ção e de alerta;

• Determinar a interrup-
ção de qualquer atividade ao
ar livre entre 10 e 16 horas
como aulas de educação físi-
ca, coleta de lixo, entrega de
correspondência etc;

• Durante as tardes,
manter com umidade os am-
bientes internos, principal-
mente quarto de crianças,
hospitais etc.
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PARA PETS DE FAMÍLIAS CARENTES

Prefeito Leitinho recebe as chaves do
prédio do futuro Departamento de
Bem-Estar Animal de Nova Odessa

FUNDAÇÃO

Estamos atendendo
na unidade 2 do

Jardim Panorama

Com a ilustre presença do
Coxinha, um simpático vira-
lata que já "mora" no local, o
prefeito Cláudio Schooder (o
Leitinho) recebeu pessoalmen-
te na terça-feira (28/05) à tar-
de as chaves do prédio futuro
DBEA (Departamento Municipal
de Bem-Estar Animal) da Pre-
feitura de Nova Odessa. O lo-
cal foi construído em um ter-
reno municipal na Avenida Bra-
sil, altura do Parque Fabrício,
ao lado do futuro Parque Mu-
nicipal das Crianças.

Com a obra civil concluí-
da, a montagem do Departa-
mento de Bem-Estar Animal
entra agora em sua fase final,
que deve estender até o final
de junho, com a nova unidade
ganhando equipamentos, mo-
biliários e uma equipe própria.
A obra foi viabilizada como
contrapartida da iniciativa pri-
vada ao Município.

A entrega das chaves foi
acompanhada pelo vice-pre-
feito Alessandro Miranda (o
Mineirinho), e pela secretá-
ria de Obras, Projetos e Pla-
nejamento, Mir iam Lara
Netto. A entrega do prédio
foi feita pelo responsável
pela construtora Apuamã
Empreendimentos e Participa-
ções Ltda, Luciano Paiva, e
pelo responsável pelo empre-
endimento Villagio di Capri,
Edmar Bueno de Oliveira.

"Sabemos que os pets fa-
zem parte das famílias, e que
muitos animaizinhos ficam do-
entes e às vezes as pessoas
não têm condições de levar no
veterinário. Então teremos
aqui o Bem-Estar Animal, onde

teremos castração, atendi-
mento veterinário, tudo de gra-
ça para a população carente
de Nova Odessa. Vamos dar os
primeiros atendimentos para
os nossos amigos de quatro
patas. Uma coisa que vamos
focar muito são as castrações,
diminuindo assim os casos de
maus-tratos e abandono de
crias indesejadas", apontou o
prefeito Leitinho.

Para o vice-prefeito Minei-
rinho, "ver essa obra pratica-
mente finalizada é motivo de
muito orgulho para nossa ges-
tão". "Quero parabenizar o
empreendimento e a todos os
envolvidos, pois este é um so-
nho do Leitinho e de todos que
amam os animais, de termos
um espaço público para cui-
darmos de todos os animais
daqueles que não têm condi-
ções de pagar um veterinário
particular", afirmou.

O Depar tamento  de
Bem-Estar Animal de Nova
Odessa será um ambulató-
rio veterinário para pets de
famílias de baixa renda da
cidade, bem como para ca-
sos de emergência envol-
vendo animais acidentados
em vias públicas ou bichos
silvestres resgatados ou
capturados pelas polícias
ambientais. "É um projeto dos
sonhos do prefeito Leitinho,
que é médico veterinário e
sempre lutou pela causa ani-
mal. Teremos aqui vários tipos
de atendimentos, como por
exemplo castrações de pets de
famílias carentes e pronto-so-
corro de animais feridos na
rua, atropelados. Vamos cui-
dar daqueles que gostam da
gente de maneira incondicio-
nal, que são os animais do-
mésticos das famílias pobres
e os abandonados", destacou

a secretária Miriam. O projeto
final do Bem-Estar Animal pos-
sui um amplo estacionamen-
to, recepção, consultórios, cen-
tro cirúrgico, pós-operatório e
ambulatório e foi elaborado
pela equipe técnica da Secre-
taria de Obras e Planejamen-
to da Prefeitura de Nova Odes-
sa, com apoio da equipe do
Setor de Zoonoses da Secre-
taria de Saúde.

A CONSTRUÇÃO – A
construção da unidade foi via-
bilizada como contrapartida ao
Município de um novo condo-
mínio horizontal de casas de
alto padrão pela Apuamã Em-
preendimentos e Participações
Ltda. Vinculada à Secretaria
Municipal de Saúde, a unida-
de vai ter mais de 400 metros
quadrados de área construída
em um investimento estimado
em cerca de R$ 1,2 milhão.

HABITAÇÃO SOCIAL

Prefeitura de Nova Odessa e entidade
Paulicooper firmam acordo de cooperação
para viabilização de moradias populares

O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) assinou recen-
temente, em abril de 2024, um
acordo de cooperação técnica
com Cooperativa Paulicooper
para a realização de estudos
de viabilização de unidades
habitacionais populares do
PMCMV (Programa Minha
Casa Minha Vida) exclusiva-
mente para moradores de
Nova Odessa, desta vez na
modalidade FDS (Fundo de
Desenvolvimento Social) - tam-
bém conhecida como "modali-
dade entidades".

O objetivo do acordo é a
apresentação de estudo de vi-
abilidade de projeto de habi-
tação de interesse social a ser
executado no município de
Nova Odessa, exclusivamente
para moradores da cidade. O
Município indicará os terrenos
que serão objeto dos estudos
por parte da entidade.

O acordo prevê ainda que
não haverá transferência de
recursos ou qualquer outra
forma de compartilhamento
patrimonial entre a Prefeitura
e a Cooperativa. Mais informa-

ções sobre a parceria técnica
serão divulgadas oportuna-
mente.

CDHU – Paralelamente, a
Prefeitura de Nova Odessa
prossegue com o trabalho téc-
nico visando a construção de
114 unidades habitacionais
populares em área pública do
Município, em parceria com a
CDHU (Companhia de Desen-
volvimento Habitacional Urba-
no) do Governo do Estado de
São Paulo, cuja viabilidade foi
garantida no último mês pelo
governador Tarcísio de Freitas
pessoalmente ao prefeito Lei-
tinho.

No momento, a Secretaria
Municipal de Obras, Projetos
e Planejamento Urbano finali-
za a proposta de projeto de lei
que atualiza o Código Munici-
pal de Obras para as exigên-
cias técnicas da CDHU.

Trata-se neste caso, espe-
cificamente, a ampliação para
a construção de "predinhos"
de cinco pavimentos, o que
permitiu o aumento do núme-
ro de unidades desta parceria

de 90 para 114. Em breve, o
respectivo projeto de lei deve
ser enviado para aprovação
dos vereadores.

CADASTRO ONLINE – Nas
próximas semanas, inclusive,
a Prefeitura de Nova Odessa
deve lançar um aplicativo on-
line para a atualização do ca-
dastro habitacional das famíli-
as de baixa renda da cidade
interessadas em unidades ha-
bitacionais populares. Além da
atualização de quem já estava
cadastrado na Prefeitura, no-
vos interessados também po-

derão fazer seus cadastros.
Segundo a Diretoria de

Habitação do Município, nos
dois casos, tanto quem atuali-
zar quanto quem cadastrar as
informações de suas famílias
poderá ser automaticamente
inscrito em futuros projetos
habitacionais que vierem a ser
viabilizados pela Prefeitura,
como o da CDHU e aqueles do
"Minha Casa Minha Vida". A
seleção dos beneficiados se
dará então conforme as regras
e critérios de cada modalida-
de e da legislação municipal
vigente.

Aniversário de 119
anos de Nova Odessa

reuniu 3 mil pessoas no
último sábado, na
Praça dos 3 Poderes

Aconteceu no último final
de semana a Festa de Aniver-
sário de 119 Anos de Nova
Odessa. Com uma ampla pro-
gramação gastronômica, artís-
tica e cultural, mais de 3 mil
pessoas prestigiaram o even-
to no sábado, que contou com
apresentações da Banda Mídia,
Elton John Cover, Dirceu Es-
sência, Nayara Mendes, Tribu-
to Jorge e Mateus e Robson
Pin. Para a alegria das crian-
ças e adolescentes, o parque
de diversões marcou presen-
ça, além de mais de 40 opções
gastronômicas e de artesana-
to para toda a família.

Para o responsável pelo
departamento de Cultura e
Turismo de Nova Odessa, Lu-
cas Camargo, o sucesso da
festa é motivo de satisfação.
"Fico muito feliz de ver a po-
pulação interagindo e presti-
giando, e mais ainda de ver a
alegria dos munícipes durante os
shows, que são momentos mui-
to especiais. A melhor parte da
Cultura é criar momentos de ale-
gria para as pessoas. E o gover-
no Leitinho é o que torna Nova
Odessa mais feliz", declarou.

A comemoração teve iní-
cio na sexta-feira à noite, com
o Festival Gastronômico e Fei-
ra de Artesanato. Na tarde de
sábado, começou a programação
de palco, com Alessandra Ran-
gel e Dirceu Essência, emocio-
nando o público e adorando a
Deus com seus louvores. Logo
mais, Nayara Mendes e Tributo
Jorge e Mateus animaram todos
os presentes com o melhor do
sertanejo da atualidade, sem
esquecer também do sertane-
jo raiz, que faz a alegria de
geração para geração.

Mais de 40 opções gastro-
nômicas também estavam pre-
sentes no evento, desde do-
ces, salgados e bebidas. "An-
tigamente as barracas de nos-
sa festa eram todas alugadas,
vinham um pessoal de São
Paulo e o lucro ia todo para
outras cidades… E agora eu

abri para nossos comerciantes
e empresários, para que o di-
nheiro fique dentro do nosso
município, incentivando e va-
lorizando o comércio local,
gerando empregos e renda
para a população", disse o pre-
feito Cláudio Schooder (o Lei-
tinho).

O ápice da noite de sába-
do foram as apresentações de
Elton John Cover e da Banda
Mídia, que levaram o público
ao êxtase ao som de pop rock
nacional e internacional, com
performances, figurinos e
apresentações sem iguais. "Foi
um verdadeiro espetáculo, eu
fico muito emocionada em po-
der assistir ao show da Banda
Mídia, banda que acompanho
há anos", disse Ana Lúcia.

"Nova Odessa completa
119 anos, uma cidade que vem
crescendo e se renovando a
cada dia, estamos investindo
muito na Educação, Saúde e
também na Segurança. Vamos
entregar a UTI no próximo
mês, o Departamento de Bem-
Estar Animal, para cuidar dos
nossos amigos de quatro pa-
tas, o Parque das Crianças e
muito mais. Quero agradecer
todas as secretarias que tra-
balharam para fazermos essa
festa maravilhosa para vocês",
disse Leitinho.

DOMINGO CANCELADO –
Por questões de segurança e
bem-estar para toda a popu-
lação de Nova Odessa, a Pre-
feitura Municipal, através do
departamento de Cultura e
Turismo, tomou a iniciativa de
cancelar o segundo dia de co-
memoração do aniversário de
119 anos de Nova Odessa de-
vido ao mau tempo e pelas
fortes chuvas causadas na ma-
drugada anterior. No domingo,
dia 26/05, estavam marcados
para acontecer os shows da
banda "Do Palco Para O Bute-
co", Pagode do Renan, Alê
Pachelli, Banda Artéria Rock,
Léo Maia e Sâmi Rico.
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SAÚDE, SEGURANÇA, SANEAMENTO ETC

Serviços municipais essenciais de
Nova Odessa funcionam normalmente

neste 'feriadão' de Corpus Christi
Os serviços públicos mu-

nicipais de Nova Odessa con-
siderados essenciais serão
mantidos normalmente nesta
quinta-feira, dia 30 de maio,
feriado nacional de Corpus
Christi, e na sexta-feira de
ponto facultativo municipal -
assim como durante todo o fi-
nal de semana. Estão incluídos
na lista dos serviços essenci-
ais os atendimentos de urgên-
cia das áreas de Saúde, Se-
gurança, Trânsito e Defesa Ci-
vil, abastecimento de água e
coleta de lixo, entre outros.

Já os órgãos não essenci-
ais, administrativos e burocrá-
ticos da Prefeitura - como a
Central de Atendimentos do
Paço Municipal e as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) não
funcionam nestes dias, retor-
nam nos horários normais na
segunda-feira (03/06).

Uma opção de lazer que
permanece aberta à população
durante todo o "feriadão" é
o Bosque Manoel Jorge, no
Jardim Santa Rosa. O local
é totalmente arborizado e
conta com toda a infraestru-
tura para lazer, como sani-
tários, bebedouros e pista
de caminhada, e abre diaria-
mente, das 5h às 21h.

Outra opção é o novo
Playground Inclusivo nos jar-
dins do Paço Municipal - na
Avenida João Pessoa, nº 777,
Centro. Além do parquinho
para as crianças (inclusive
aquelas com alguma deficiên-
cia motora ou intelectual), o
entorno do Paço ganhou tam-
bém um deck com pergolado
e um balanço de madeira, si-
tuados na frente do prédio.

Já no gramado atrás da
Prefeitura, há agora um "pet
place" (área para atividades
de lazer com os cães das fa-
mílias novaodessenses), pon-
tos para piqueniques e um se-
gundo playground infantil.

Confira abaixo os detalhes
de funcionamento de cada se-
tor público municipal.

EDUCAÇÃO – As creches,
pré-escolas e escolas da Rede
Municipal de Educação não
funcionam na quinta e sexta-
feira e retomam as aulas na
segunda-feira, dia 03 de junho.

SAÚDE – O Ambulatório
de Especialidades Médicas, as
UBSs (Unidades Básicas de

Saúde), a Farmácia Munici-
pal, a Farmácia de Alto Custo
e as Farmácias das UBSs 5 e
7 (do Jardim Alvorada e Jar-
dim Nossa Senhora de Fáti-
ma, respectivamente) e o
CAPS (Centro de Atenção Psi-
cossocial) não funcionam no
feriadão, reabrindo na segun-
da-feira.

Já o atendimento médico
de urgência e emergência no
HMNO (Hospital e Maternida-
de Municipal) prossegue 24h,
com entrada do público adul-
to pela nova recepção da
Rua Aristides Bassora, no
Bosque dos Cedros. Como
o HMNO segue recebendo
amplas reformas internas e
externas, a recepção do Pron-
to-Atendimento Infantil funci-
ona provisoriamente nos fun-
dos do prédio, com acesso
pela Rua Waldemar Ignowski.
As solicitações de transporte
para o Hospital podem ser
feitas pelo telefone da Cen-
tral de Ambulância 192 ou
pelo (19) 3476-8194.

O atendimento será nor-
mal também no PAM (Pronto
Atendimento Municipal) do
Jardim Alvorada, todos os
dias. O PAM funciona no mo-
mento como unidade de re-
ferência exclusiva para paci-
entes com sintomas da den-
gue, gripe e Covid e idades
acima dos 13 anos (das 7h
às 21h), e também como
Pronto Atendimento Pediátri-
co, para crianças até 12 anos
(das 7h às 19h).

SEGURANÇA – Para as
ocorrências de Segurança
Pública, a GCM (Guarda Civil

Municipal) atende 24h pelos te-
lefones (19) 3466-1900 e 153.
A Polícia Militar do Estado pode
ser acionada pelo 190. Chama-
das para a Defesa Civil Munici-
pal podem ser feitas a qualquer
momento pelo número da
Guarda Civil. A Defesa Civil tam-
bém atende pelo telefone (19)
99754-9260.

O novo Corpo de Bombei-
ros da PM-SP em Nova Odes-
sa, inaugurado ano passado na
Avenida São Gonçalo, funciona
24h e atende pelo telefone 193.

ASSISTÊNCIA SOCIAL –
Não funciona no feriadão a Di-
retoria de Gestão Social e Ci-
dadania - que está agora em
novo endereço, em sede pró-
pria da Rua Florianópolis, nº
305, no Jardim São Jorge, ao
lado do novo CRESAM (Centro
de Saúde da Mulher). Fecham
no feriadão também o CREAS
(Centro de Referência Especi-
alizado de Assistência Soci-
al), o CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência Social)
do Jardim das Palmeiras e Fun-
do Social de Solidariedade/Es-
paço Melhor Idade.

DEMAIS SECRETARIA –
As secretarias de Administra-
ção, Finanças, Obras Projetos
e Planejamento Urbano, Espor-
tes e Lazer, Meio Ambiente,
Educação, Saúde (administra-
tivo) e Segurança (administra-
tivo), bem como as diretorias
de Habitação, Serviços Urbanos,
Parques e Jardins e Vigilâncias em
Saúde, a Garagem Municipal, o Vi-
veiro Municipal, o Departamento de
Cultura e Turismo e demais uni-
dades do Paço Municipal não

abrem no feriadão.
A Secretaria de Desenvol-

vimento Econômico e Social
também não atende nos dias
30 e 31/05. Ela está agora no
mesmo prédio do novo Poupa-
tempo e do Centro Municipal
de Referência do Empregador
e do Trabalhador, na Rua Du-
que de Caxias, nº 600, no Cen-
tro. No local, foram concentra-
dos o PLT (Posto Local do Tra-
balho), Procon, Sebrae Aqui,
Banco do Povo Paulista, Junta
do Serviço Militar, Detran.SP e
Sala dos Empreendedores. O
atendimento volta na segunda-
feira, das 8h às 17h.

Velório e Cemitério Muni-
cipal funcionam normalmente
no feriado prolongado e final
de semana e são sempre aci-
onados pelas funerárias.

CODEN – A Coden Ambi-
ental, empresa municipal res-
ponsável pelos serviços de Sa-
neamento Básico, informa que
não haverá atendimento ao
público no feriado e ponto fa-
cultativo. O expediente será
retomado na segunda-feira
(03/06), das 8h às 16h.

 Já a Coleta Domiciliar de
Lixo ocorrerá normalmente em
todas as regiões da cidade, se-
guindo a programação regular.
Cada imóvel de Nova Odessa
recebe a Coleta Domiciliar de Lixo
três vezes por semana, regular-
mente.  Para casos de emer-
gência que venham a ocorrer
durante o feriado, como falta
d'água ou rompimento de re-
des de água ou esgoto, é dis-
ponibilizado um plantão de
atendimento pelo telefone gra-
tuito 0800 771-1195.

INFRAESTRUTURA

"Ninguém mais vai ficar
duas horas no trânsito
para chegar em casa",
diz Lula ao inaugurar

obras na Via Dutra
O presidente Luiz Inácio

Lula da Silva participou, na
manhã deste sábado, 25 de
maio, da inauguração de duas
importantes obras na rodovia
federal Presidente Dutra, mais
conhecida como Via Dutra. A
liberação do novo trevo Jacu-
Pêssego, no km 213, e da pis-
ta marginal no sentido São
Paulo, entre o km 209,5 e o
km 211,8 do trevo de Bonsu-
cesso, em Guarulhos (SP), vão
proporcionar maior segurança
viária e um avanço estratégi-
co para a economia do país.
Cerca de 50% de todo o PIB
nacional passam pela rodovia,
e as duas obras ficam a me-
nos de cinco quilômetros do
Aeroporto Internacional de
Guarulhos.

"A inauguração de hoje
aqui é apenas um gesto nosso
para essa rodovia, que é a ro-
dovia mais importante do Bra-
sil. O que nós precisamos é
garantir que todas as rodovi-
as nesse país estejam em qua-
lidade para transportar gente
e transportar carga, para
transportar a nossa riqueza,
porque, quanto mais riqueza
a gente produzir, mais empre-
go a gente vai gerar, mais sa-
lário a gente vai ter - e salário
com mais qualidade"

LUIZ INÁCIO
LULA DA SILVA
Presidente da República
O presidente Lula desta-

cou como principal mérito da
entrega a garantia da melho-
ria da qualidade de vida para
a população que utiliza o tre-
cho em seus deslocamentos
cotidianos. "O que é importan-
te nesse trevo é que, a partir
de hoje e amanhã, ninguém
vai ficar mais duas horas no
trânsito para chegar em casa.
Nunca mais nenhum professor
da Universidade Federal aqui
vai pedir para mudar de uni-
versidade, porque não conse-
guia chegar para dar aula em
tempo correto. Nunca mais a
mulher e a filha vão ficar es-
perando seu pai demorar duas
horas para chegar em casa ou
o marido esperar a mulher por
duas horas para ela chegar em
casa", reiterou.

Lula saudou ainda a rapi-
dez com que a obra foi entre-
gue à população paulista.
"Esse trevo é uma demonstra-
ção de competência. Primeiro
do ministro Renan Filho, se-
gundo da própria CCR, porque
esse trecho estava previsto
para ser inaugurado no ano
que vem. E nós antecipamos
em nove meses a inauguração
desse trevo, para facilitar a
vida do povo de Guarulhos",
acrescentou.

Além do trecho da rodo-
via Dutra (BR-116/RJ/SP) de-
safogar o trânsito da região de
Bonsucesso, região que é uma
das mais densas e povoadas
de Guarulhos, a rodovia fede-
ral integra uma das principais
rotas de escoamento da pro-
dução nacional.

"A inauguração de hoje
aqui é apenas um gesto nos-
so para essa rodovia, que é
a rodovia mais importante
do Brasil. O que nós preci-
samos é garantir que todas
as rodovias nesse país es-
tejam em qualidade para
transportar gente e trans-
portar carga, para trans-
portar a nossa r iqueza,
porque, quanto mais r i-
queza a gente produzir,
mais emprego a gente vai
gerar, mais salário a gen-
te vai ter - e salário com
mais qualidade", afirmou o
presidente da República.

O vice-presidente e minis-
tro do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, Ge-
raldo Alckmin, celebrou a re-
cuperação da malha rodoviá-
ria brasileira. "A Dutra é o ca-

minho do Rio de Janeiro, de
Minas Gerais, do litoral Norte,
de Aparecida. Onze milhões de
romeiros, segundo maior cen-
tro de peregrinação religiosa
do mundo. Aqui é o caminho
para Pindamonhangaba, que
Monteiro Lobato dizia que era
a terra roxa do talento e da
aptidão", pontuou.

Para o ministro dos Trans-
portes, Renan Filho, a rodovia
federal é um importante pa-
trimônio nacional por sua ca-
pacidade de interligar cidades
do Nordeste ao Sul do Brasil.
"A BR-116 é uma das princi-
pais artérias para o desenvol-
vimento desse país. Quem está
às margens da BR-116 tem
mais oportunidades de se de-
senvolver. Essa obra de hoje
não é apenas uma obra de
concreto, não é apenas um tre-
vo, é uma obra que garante
segurança e agiliza a vida do
cidadão, porque só sabe o que
significa passar 1 hora e meia,
2 horas, voltando do seu tra-
balho para sua casa aquele
que passa, todo dia, 2 horas
no trânsito para enfrentar
isso", afirmou.

O vice-líder do governo na
Câmara dos Deputados, depu-
tado federal Alencar Santana,
celebrou a conclusão antecipa-
da da obra, em um sinal de
compromisso com o povo e
desenvolvimento do país.
"Quem mora em Guarulhos
sabe muito bem da importân-
cia do trevo de Bonsucesso
para a nossa cidade, em es-
pecial para quem mora aqui,
do lado do Bonsucesso e do
lado do Pimentas. Ou para
quem trabalha na região, para
quem passa pela região. São
problemas cotidianos que afe-
tam a vida das pessoas, mas
a história do trevo, de tudo
aquilo que foi feito, tem a
mão dos nossos governos",
disse, destacando investi-
mentos federais executados
no PAC Mobilidade na cidade
de Guarulhos, durante a ges-
tão da ex-presidenta Dilma
Rousseff, em 2013.

ENTREGA ANTECIPADA -
A entrega ocorre nove meses
antes do previsto pelo crono-
grama inicial de trabalho, que
encerraria em fevereiro de
2025. Outras melhorias no tre-
cho ainda serão concluídas.
Estão previstas no contrato a
ampliação da pista expressa,
construção de novos viadutos
e de novo acesso à capital do
estado. Esse pacote de obras
está estimado em R$ 1,4 bi-
lhão de investimento, além da
abertura de 4 mil novos pos-
tos de trabalho diretos e indi-
retos na região metropolitana
de São Paulo.

As obras realizadas fazem
parte dos aportes obrigatóri-
os previstos no contrato de
concessão firmado entre o Go-
verno Federal e a concessio-
nária CCR, responsável pela
administração da Dutra e da
Rio-Santos (BR-101/RJ/SP).
Estão previstos investimentos
na ordem de R$ 14,8 bilhões,
a serem aplicados ao longo do
contrato em serviços operaci-
onais e intervenções que ele-
vem a segurança e a capaci-
dade operacional no eixo Rio-
São Paulo. CEO do Grupo
CCR, Miguel Setas destacou
o impacto dos investimentos
rodoviários na geração de
empregos. "Temos hoje
uma celebração de um dia
muito especial. Essa obra
gerou 4 mil empregos na re-
gião metropolitana de São
Paulo e faz parte do inves-
timento que o Grupo CCR está
fazendo em rodovias, de R$ 28
bilhões no Brasil como um
todo, gerando 50 mil empre-
gos associados a esse investi-
mento. Esta rodovia tem, por
ano, 300 milhões de via-
gens", frisou.

EDUCAÇÃO

Em parceria com estados e municípios,
presidente reforça meta de alfabetizar 80%

das crianças na idade adequada até 2030
Em reunião do presidente

Luiz Inácio Lula da Silva com
governadores no Palácio do
Planalto nesta terça-feira, 28
de maio, o ministro Camilo
Santana (Educação) apresen-
tou os dados do 1º Relatório
de resultados do Indicador Cri-
ança Alfabetizada. Em 2023,
56% das crianças brasileiras
alcançaram o patamar de al-
fabetização definido pelo Ins-
tituto Nacional de Estudos e
Pesquisas Educacionais (Inep)
para o segundo ano do ensino
fundamental. O percentual su-
pera o índice pré-pandemia.

" Íntegra do pronuncia-
mento do presidente Lula

Estamos aqui assumindo o
compromisso de transformar
pessoas, para que essas pes-
soas transformem o mundo,
com educação de qualidade da
creche ao ensino universitário"

Luiz Inácio Lula da Silva,
presidente da República

Lula ressaltou que os go-
vernadores e prefeitos, em
parceria com o Governo Fede-
ral, assumiram o compromis-
so de atingir o índice de 80%
de crianças alfabetizadas na
idade certa até 2030. "Estamos
aqui assumindo o compromis-
so de transformar pessoas,
para que essas pessoas trans-
formem o mundo, com educa-
ção de qualidade da creche ao
ensino universitário", declarou

o presidente.
"A gente vai acompanhar

todos os municípios, todos os
estados. A gente não vai acom-
panhar para fazer concorrên-
cia entre quem fez mais e
quem fez menos. A gente vai
acompanhar para a gente ir
orientando e discutindo junto
como é que a gente melhora
aquilo que não está bem e
como é que divulga aquilo que
está bem para que outros pos-
sam seguir aqueles passos",
explicou Lula.

INDICADOR - O ministro
Camilo Santana destacou o
cumprimento da meta estabe-
lecida pelo MEC para o ano
passado, de recuperar o de-
sempenho de alfabetização
anterior à pandemia de Covid-
19, por meio do Compromisso
Nacional Criança Alfabetizada.
O novo indicador é 20 pontos
percentuais acima do desem-
penho apresentado pelo Sis-
tema de Avaliação da Educa-
ção Básica (Saeb) 2021 e 1
ponto percentual acima da
avaliação de 2019 (55%).
"Isso é importante de come-
morar, mas estamos muito lon-
ge, porque não queremos ape-
nas metade das crianças alfa-
betizadas na idade certa, que-
remos 100%. Progredimos,
mas ainda temos um longo
caminho a percorrer. O enga-
jamento dos governadores é
essencial nesse processo",

defendeu.
COMO É - O Indicador Crian-

ça Alfabetizada foi calculado a
partir do alinhamento nacional
dos dados apurados pelas avali-
ações aplicadas pelos estados,
em 2023, que contou com a par-
ticipação de 85% dos alunos das
redes públicas brasileiras. O pa-
drão nacional de desempenho da
criança alfabetizada foi estabele-
cido em 743 pontos na escala do
Saeb pela Pesquisa Alfabetiza Bra-
sil - aplicada pelo Inep, para de-
terminar o ponto de corte que
indica a alfabetização de uma cri-
ança ao fim do 2º ano do ensino
fundamental.

"Alfabetizar na idade certa é
fundamental para a garantia da
aprendizagem ao longo de toda
a trajetória escolar das crianças
da escola pública brasileira. Nós
vamos propor a criação de um
indicador de avaliação, que a gen-
te está chamando de IDE-Alfa,
uma espécie de IDEB só para a
alfabetização de crianças. Vamos
reconhecer através de um selo o
esforço que estados e municípi-
os vão realizar e fazer uma pre-
miação para mostrar os avanços
ao longo dessa política", afirmou
Santana.

OLHAR PARA DESIGUALDA-
DES - O ministro também apon-
tou que o Governo Federal vai
ampliar esforços para reduzir di-
versas faces de desigualdades na
educação. "Sairá uma nova porta-
ria do MEC, onde vamos apoiar de

forma financeira e tecnicamente,
com material didático complemen-
tar e infraestrutura pedagógica, os
seguintes grupos: educação especi-
al inclusiva, educação bilíngue de sur-
dos, educação do campo, indíge-
na e quilombola", informou.

Alfabetizar na idade certa
é fundamental para a garan-
tia da aprendizagem ao longo
de toda a trajetória escolar
das crianças da escola pública
brasileira"

Camilo Santana,
ministro da Educação
COOPERAÇÃO - O inédito ali-

nhamento dos sistemas de avali-
ação dos estados ao SAEB é um
dos resultados do Compromisso
Nacional Criança Alfabetizada,
lançado pelo MEC em 2023. O
Compromisso teve adesão de
5.558 dos 5.570 municípios bra-
sileiros (99,8%) e dos 27 esta-
dos. O investimento foi de mais
de R$ 1 bilhão.

O governador do Ceará,
Elmano de Freitas, reforçou a
importância do desenvolvimen-
to de uma avaliação censitá-
ria anual em todo o país, sem
que isso seja usado para com-
parar os estados. "As realida-
des são distintas, o processo
histórico de educação em cada
estado é diferenciado. O que
é fundamental é que possamos
avaliar as nossas redes, o que
podemos melhorar, porque
cada uma tem uma especifici-
dade", argumentou.
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